



がっ こう
学校だより

5月号

令和7年 4月24日
校長 石神 和弘

今年は桜が長持ちし、入学式には満開を迎えていました。今は正門でハナミズキのかわいらしい花が満開になっていますし、ツツジの花も咲き始めました。校庭には様々な木々が植えられていて、季節の移り変わりが楽しみです。さて、4月17日には1年生の給食が始まりました。それと同時に昼休みも始まり、早速6年生の手を引いて元気に遊んでいます。何と言ってもピッカピカの1年生の特権ですので、しっかり甘えてくださいね。

5月の予定

※保健関係の予定は「保健だより」をご覧ください。

- 1日(木) 家庭訪問(大谷・西大谷)
- 2日(金) 家庭訪問(粟)
- 3日(土) 憲法記念日
- 4日(日) みどりの日
- 5日(月) こどもの日
- 6日(火) 振替休日
- 7日(水) 家庭訪問(楠見中)
- 9日(金) 遠足1~4年生(雨天の場合は20日に延期)



<行先 交通手段>

- 1年生 紀の川第8緑地公園 徒歩
- 2年生 栄谷公園・平井公園 徒歩
- 3年生 和歌山城 中消防署 電車
- 4年生 こども科学館 電車
- 5, 6年生は通常授業 ※給食なし(お弁当持参)



- 14日(水) スポーツテスト1~4限
- 20日(火) 遠足5・6年生(大阪・関西万博)
- 28日(水) 委員会活動(5・6年生の下校は14:35頃)
- 30日(金) 交通安全教室1・4年生 きっずサポート教室2・5年生

※ 今月のスクールカウンセラー来校日は13、20日の2回です。お子様の発達の事やその他お悩み事などお気軽にご相談ください。なお、利用には予約が必要です。担任か学校(455-1714 担当:教頭)までお電話ください。時間は11:00-16:00となっています。場所は本校舎3Fカウンセリングルームです。

みんな仲良く、笑顔で過ごせる学校

「1年の計は元旦にあり」と言いますが、新学年のスタートに当たり、この楠見小学校の目指す姿を「みんな仲良く、笑顔で過ごせる学校」と決めました。そして、卒業すると

き、「ああ、この学校の子供でよかった。」と思えるような学校にしたいと思います。

このような思いをもって始業式に臨み、体育館に集まった（初めて出会う）子供たちに「この楠見小学校のいいところは？」と尋ねたところ、一人の女の子が、まさに私が考えていることと同じことを答えてくれました。体育館には全教職員も出席しています。子供たちはもちろん、教職員にも同じ目標に向かってほしいと願い、今よりもさらに「みんな仲良く、笑顔で過ごせる学校」を目指そうと伝えました。

話は変わりますが、今、大リーグで活躍している大谷翔平選手が高校生の時に作成した「マンガラート」にちなんで、私もこの目標に近づけるため2つの柱を立てました。一つは「あいさつ」で、もう一つは「掃除」です。「あいさつ」はコミュニケーションの基本ですし、これ抜きに望ましい人間関係を築くことはできません。どのスポーツでも強いチームほどあいさつが徹底されていて、対戦前に圧倒されてしまいます。楠見の子供たちにも自然とあいさつの言葉が口から出るよう習慣づけていきたいと思っています。とはいえ、楠見の子供たちはあいさつのできる子がとても多いと実感しています。

次に「掃除」です。一人一人が進んで掃除し、落ちているごみをさっと拾えるようになれば、母校に対する愛着も増しますし、落ち着いた環境になり学習に集中できるようにもなると考えています。ちなみに大谷選手もマンガラートの項目に「あいさつ」と「掃除」（ゴミ拾い）を挙げています。自らの運を高めるために、これらのこと（利他の精神）が必要だと高校生の時点で考えられる、また、今も実践できている大谷選手はやはり格が違います。 ※楠見小学校の住所も大谷です。

楠見の見守り隊

毎日の登下校時、通学路の各所で「防犯パトロール隊 子育て支援ネットワーク楠見」と書かれたジャンバーを着た方々が子供たちの安全を見守って下さっています。交差点で信号待ちをする高校生と親しげに話される様子や、ランドセルを背負った子供と笑顔で話されている様子、そして、年季の入ったジャンバーから、雨の日も風の日もかなりの年月を見守られてきたことに、ただただ頭が下がります。

この楠見小学校には朝の集団登校の仕組みがあり、今も続いています。高学年の子が先頭で歩き、年下の子たちがそれに続く、毎朝の積み重ねの中で、思いやりの気持ちや、年上の子へのあこがれの思いが高まるとともに、特に高学年の子には自己肯定感（自尊感情）が高まることにもつながります。

「みんな仲良く、笑顔で過ごせる学校」を目指す上でも、なくてはならない仕組みと考えています。子供たちがやがて親になった時も、さらにその先もずっと続いてほしいと思っています。



給食時の牛乳ストローの廃止について

[和歌山市教育委員会からの通知](#)にもある通り、プラスチックごみ削減のため、給食時の牛乳ストローを廃止し、直接飲むように変更します。ただ、1年生は牛乳パックを開くのに慣れていないため、当面はストローで飲むようにします。もし、個別に配慮が必要な場合があれば、どうぞ遠慮なく担任を通じてご相談ください。みなさまのご理解をお願いします。